
一句看着有些“烧脑”的“天津媒
体报道浙江青训出来的贵州球员从江
苏转会上海”，成了昨天国内球员转会
市场的热点。
2月16日，北京国安在海南海口开

启了第二阶段冬训，这次球队的阵容
更加齐整，新帅比利奇携助教团队集
体亮相并正式接手球队。集结当天，国
安俱乐部官宣了江苏苏宁小将高天意
加盟的消息。
高天意的转会似乎打开了“苏宁

超市”的大门，随后，多名球员被传已
和下家谈妥即将加盟，其中就包括了

国脚级中场谢鹏飞。从昨天上午开始，
效力于江苏苏宁队的谢鹏飞不断接到
电话和短信，有告别和不舍的，也有感
谢和祝福的，用身边相熟的朋友的话
说，就是“一下子有点蒙”，随后才知
道，原来是网络上曝出了一条“江苏队
主力球员谢鹏飞转会上海申花”的消
息，而且用非常肯定的语气表示，“几
小时前已定”。

同样发蒙的，还有同为“当事人”
的上海申花俱乐部，在了解了消息的
来龙去脉之后，俱乐部新闻官也通过
社交媒体对此事进行了澄清：“这新闻

编得我差点都信了，居然还能细节到
‘几个小时前已定’。不管作者出于何
目的，这种做法不可取！”

凭借着在江苏苏宁队的出色表
现，谢鹏飞在2019年曾经入选过中国
男足国家队，上赛季也为苏宁队夺取
中超联赛冠军做出过贡献，但是对左右
两个边前卫位置上已经有了曹 定、于
汉超、朱宝杰和赵明剑等诸多人选的
申花队来讲，再加上更有速度和冲击
力的巴索戈，在苏宁队更多出任右边
前卫的谢鹏飞显然不是申花的“急需
品”。

对从正月初五重新集结并且开始
训练的申花队员来讲，接下来的这一
周时间，绝不止“训练”这么简单。

按照中国足协制定的时间表，
2021赛季中超联赛的国际、国内转会
窗口将于2月26日关闭，这也就意味
着，球队新赛季的人员框架必须在接
下来的一周之内搭建完成。尽管从目
前的形势来看，新赛季中超联赛3月底
之前开打的可能性不大，但是在中国
足协没有明确推迟关闭转会窗口的情
况下，申花队仍将按照之前的时间节
点进行备战，在2月26日之前确定包
括五名外援在内的报名参加2021赛季
中超联赛的35人名单。
利用春节假期的几天时间，结束

隔离的崔康熙掌握了球员第一阶段冬
训的情况，在让队员“复习”体能功课
的同时，接下来会有意识地增加技战

术方面的训练内容，一来为新赛季开
打做准备，同时也是对所有队员进行
的一次“摸底考试”。在结束了上赛季
的租借之后，刘若钒、蒋圣龙、朱建荣、
陈钊和周俊辰等球员都回到申花并且
随队参加了亚冠联赛，上一阶段的海
南集训，教练组又从预备队征调了包
括何龙海在内的七名预备队球员，在
外援没有全部到位的情况下，球员人
数就已经达到了37名，想要在新赛季
申花队一线队占据一席之地，球员们
唯一能做的，就是在训练中用最好的
态度和状态“打动”崔康熙。

尽管内援方面原则上只出不进，
但是在接近申花的圈内人士看来，在
转会市场瞬息万变的情况下，并非没
有变数：“就像去年引进于汉超、杨旭
和马镇那样，如果出现特别合适的人
选，相信申花应该会考虑的。”

本报记者 龚哲汇

在申花近期公开的照片中，球迷并
没有见到高迪和王伟的身影，据了解，
两人已经离开申花，前往其他球队。高
迪目前正在随浙江绿城进行训练，而不
出意外的话，王伟将前往青岛队效力。
2014年，高迪加盟上海申花，在申

花的第一个赛季，这位本土前锋便打
进了五粒进球，帮助申花走过了一段
重建期。在俱乐部逐渐加大投入后，本
土前锋的生存空间逐步缩小，尽管如
此，高迪仍然兢兢业业，时刻做好上场
准备。
一切顺利的话，高迪将在下个赛

季重新披上浙江绿城的球衣征战中甲
赛场。2013年，因为想寻求稳定的出场
机会，23岁的高迪租借到了绿城效力。
时任浙江主帅冈田武史对高迪寄予厚
望，安排他出任首发前锋，后者以精彩
的表现作为回报。高迪在绿城最高光
的一场比赛，就是出战与旧主鲁能的
比赛，高迪完成梅开二度，由此在中国

足坛打出了名堂。
上赛季浙江队未能通过附加赛完

成冲超，球队今年重新调整，在引援方
面可谓做足了功夫。新赛季，中国香港
球员梁若恒有望加盟浙江，而高迪的
加入同样称得上是中甲的重磅引援。
上个赛季，租借至亚泰的高迪出场14
次、打入4球，帮助亚泰完成冲超。赛
季结束后，他又返回申花，随队参加了
亚冠联赛，还以首发身份先后出战珀
斯光荣和东京FC。从浙江目前的阵容
来看，锋线上除了穆谢奎和迪诺，仅剩
谈杨、黄世博等个别23岁以上前锋可
用，刚过而立之年的高迪如果能加盟，
其丰富的经验和不俗的能力，将给浙
江提供不小的战力。

另外一名离开申花的是王伟，下
赛季或将前往青岛队效力。上赛季，王
伟以租借身份加盟青岛黄海，最终帮
助黄海完成保级。中超结束后，王伟回
归申花，跟随申花出征亚冠联赛，出场
6次4次首发，并且完成一次助攻，表
现不俗。

如果王伟顺利加盟青岛队，那么他
将继续在主教练吴金贵麾下效力。2018
年，时任申花主帅吴金贵在亚冠赛场上
起用王伟，后者的表现给申花球迷留下
了深刻的印象。2020赛季，两人在青岛
黄海再次相遇，一同为黄海实现保级，
同样打动了不少青岛球迷。
此次申花第二阶段冬训，上赛季

外租的朱建荣、周俊辰、刘若钒和陈钊
都归队参加，加上还有七位预备队球
员随队训练，目前申花队内可供崔康
熙挑选的本土球员充足。在之后的训
练过程中，球队将继续考察球员的状
态，并对阵容进行调整。
尽管申花小将朱辰杰最近回到了

康桥训练基地，不过因为仍处于术后
恢复期，其一时间还无法跟队训练。这
段时间，朱辰杰回到康桥接受队医的
治疗，并在健身房进行一些上肢、核心
力量的训练，以保持最基本的体能。朱
辰杰表示：“希望赛季前能把这个伤完
全养好，然后把状态调整起来，赶上新
赛季。”
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康熙就位，申花开始“摸底考”
崔康熙是在农历大年初一那天回到申花队中的。

从小年夜到正?初四，不到一个星期的时间里，申花队员

大多保持了每天“动一动”的习惯，原因很简单，谁都不想在年

后第一次面对崔康熙时，被这位一向严格的主教练“盯”上。“每

天面对那么多好吃的，也就只能过过眼瘾，确实不敢多吃，因为

害怕长肉。 ”尽管与往年相比，今年的春节假期长了两天，但是

在一名申花队员看来，反倒多了一些煎熬：“毕竟春节之后马上

就要开始第二阶段冬训，谁都不想因为身体状况不达标，从一

开始就被落下，对吧？ ”

专题撰稿 本版记者 李冰

刚刚过去的这两周，对约尼奇来
讲，略微有些漫长。
2月4日，上赛季效力J联赛大阪樱

花队的克罗地亚中卫约尼奇飞抵上
海，而在此前一周，大阪樱花俱乐部官
方宣布该球员将加盟上海申花。在接
受了为期14天的医学观察之后，约尼
奇于昨天（18日）解除隔离，在完成相
应的体检和签约程序之后，以申花新
援的身份，正式入住康桥基地并且跟
随球队进行冬训。

在确定放弃与姆比亚续约之后，
申花俱乐部迅速敲定了曾经获得过J
联赛最佳中卫称号的约尼奇。对在K联
赛执教时就与约尼奇交过手的崔康熙
来讲，克罗地亚中卫并不陌生，除了超
高的出场率和稳定表现之外，在韩国K
联赛和日本J联赛的经历，也能帮助约

尼奇更快地适应中超这个新的平台，
这也是老帅力主引进这名球员的主要
原因，毕竟在朱辰杰仍然处于手术后
恢复阶段的情况下，崔康熙需要在中
后卫的位置上，为老将冯潇霆找到一
个合适的搭档。
比约尼奇更早进入康桥的，是去

年还在河南建业队踢球的喀麦隆外援
巴索戈，从今年2月份的第一天开始，
他就已经跟申花大部队一起训练了，
不出意外的话，“奇戈组合”很快便能
够完成在康桥基地的第一次见面，他
们两个也将与莫雷诺和金信煜一道，
代表上海申花队征战2021赛季的中超
联赛。至于最后一个外援名额是否会
是传闻中的阿德里安，按照波兰媒体
的说法，眼下对这名球员感兴趣的除
了申花之外，还有长春亚泰和其他一
些中国球队，但最终要看重庆俱乐部
和阿德里安本人的选择。

“奇戈”相“约”：康桥见

上海申花在大年初五于康桥训练基地重新集结，正式开启第二阶段的集训备战。 第二阶段的训

练由主教练崔康熙亲自带队，球队将进一步磨合阵容，尽快完成新赛季的阵容搭建。

这几天申花的训练课仍然以体能调整为主，在短暂的恢复后，崔康熙和教练团队将逐渐安排有

球训练和分组对抗。据了解，俱乐部计划在3?份安排热身赛，以备战新赛季中超，检验训练成果。和

去年的情况相似，中超各支球队的主要问题还是无法确定本赛季的具体开赛日程，有消息称，中超

最快将在4?份开始，但因为国足可能会在6?进行40?赛，中超赛程迟迟难以敲定。 中超各俱乐部

只能看一步练一步，随时根据情况做出调整。

节后“瘦身”高迪、王伟或离队

一周之内，待定变确定？

传谢鹏飞转会申花？我差点信了……


